



## “Totalmente leal a Sheinbaum...”

Los que conocen a la nueva secretaria de Gobernación, **Luisa María Alcalde**, la describen como “totalmente leal a **Claudia Sheinbaum**, dura y obediente”.

Su nombramiento en el cargo más importante del gabinete nos confirma que la lealtad —y no la capacidad probada— es requisito indispensable para llegar a esos niveles.

La joven exsecretaria del Trabajo, 35 años, puede ser una abogada muy talentosa, como afirman sus compañeros en el gobierno, pero su trayectoria sugiere que el saco le quedará muy grande. No tiene la experiencia ni las herramientas para asumir ese cargo. Tampoco puede presumir antecedentes comprobados que nos den confianza de que puede con esa importante tarea en un año que será complicado por la celebración de la madre de todas las elecciones. Gobernación atiende el desarrollo político del país y coadyuva en la conducción de las relaciones del Poder Ejecutivo con los otros Poderes de la Unión y demás niveles de gobierno. Su página oficial dice que está diseñada para fomentar la convivencia armónica, la paz social, el desarrollo y el bienestar en un Estado de derecho, “que es la única vía que permite a los mexicanos vivir en armonía”.

Su misión es fomentar la gobernabilidad democrática, reconstruir el tejido social y, con ello, dar pasos firmes en la estabilidad social, a través de diversas figuras que componen el Estado mexicano y los Poderes de la Unión. **Luisa María** y su familia están identificados con el ala más radical de Morena. El excandidato presidencial del PRI, **Roberto Madrazo Pintado**, subió un duro tuit que aborda el tema.

Recuerda el priista tabasqueño: “Su madre (**Bertha Luján**) fue siete años presidenta del Consejo Nacional de Morena. Su hermana hizo fraude en el examen de aspirantes al INE y su padre (**Arturo Alcalde Justiniani**) ha sido investigado por conflicto de interés por asesorar sindicatos mientras su hija fungía como secretaria del Trabajo. Toda la familia opera a favor de #Morena. Lo vimos en Dos Bocas cuando, en lugar de defender a los trabajadores, defendieron al gobierno. Con **Alcalde** no habrá diálogo ni conciliación rumbo a las próximas elecciones. Sin duda, cumple el requisito: 90% de lealtad, 10% de capacidad”.

Al hacer el anuncio del relevo en Gobernación, **López Obrador** dijo: “Es muy importante pensar en el relevo generacional, darle oportunidad a los jóvenes. Además, **Luisa María** es abogada, ya fue legisladora; hizo muy buen trabajo en la Secretaría del Trabajo”. ¿Muy buen trabajo? No pudo resolver el conflicto en Notimex y deja broncas con los más de

200 jubilados de Mexicana de Aviación que se resisten a que, individualmente, les den una bicoca por la venta de la marca y los bienes que le quedan a la quebrada línea aérea.

El diputado **Santiago Creel**, alguna vez titular en la Secretaría de Gobernación, nos dijo que se conformaría con que **Luisa María** tenga disposición para dialogar. “Si la tiene, será mejor que sus antecesores. Y que no convierta la Secretaría de Gobernación en apéndice de Morena”, manifestó.

El cargo ha sido escalón para llegar a la Presidencia de la República. Es el caso de **Adolfo Ruiz Cortines**, **Gustavo Díaz Ordaz** o de **Luis Echeverría**. Por Bucareli han pasado también gobernadores, procuradores, hasta una exministra de la SCJN.

Titulares de Gobernación fueron **Fernando Gutiérrez Barrios**, **Patrocinio González Garrido**, **Jorge Carpizo**, **Emilio Chuayffet**, **Esteban Moctezuma**, **Francisco Labastida**, **Diódoro Carrasco**, **Miguel Osorio Chong**.

En la era del PAN **Santiago Creel**, **Francisco Ramírez Acuña**, **Juan Camilo Mourriño**, **José Francisco Blake Mora**, **Fernando Gómez Mont**. En la de Morena, **Olga Sánchez Cordero** y **Adán Augusto López Hernández**.

\* **Marcelo Ebrard** se convirtió ayer en la primera *corcholata* en dar un golpe mediático al arrancar oficialmente su campaña —a las cosas hay que llamarlas por su nombre— hacia la candidatura presidencial de Morena. En los salones del hotel Hilton Alameda, donde en noviembre del 2011 admitió que **AMLO** le había ganado la encuesta para ser candidato presidencial al año siguiente, **Marcelo** anunció que propondrá la creación de la Secretaría de la Cuarta Transformación.

Al frente de esa nueva secretaria quedaría **Andrés Manuel López Beltrán**, hijo del actual Presidente de la República. ¿Hábil jugada para arrebatarse a **Sheinbaum** las preferencias y la marca del popular tabasqueño? Lo veremos. El anuncio le atrajo también críticas severas por parte de la oposición. De “zalamero” y “lamesuelas” no lo bajaron. **Andy** le agradeció a **Marcelo** su “generosa oferta”. En un mensaje que le mandó desde la finca El Rocío, le dijo que prefiere mantenerse al margen y rechazarla para que no pueda ser utilizada, a favor o en contra, de ninguno de los “compañeros” que, de manera legítima, también trabajan por liderar la defensa de la 4T.

Y, sin embargo, fue un buen día para el excanciller. Amaneció en primer lugar en las preferencias, a población abierta, en mediciones de tres casas encuestadoras: México Elige, Rubrum y Massive Caller. La primera coloca a **Marcelo** con 31% contra 28.3% de **Sheinbaum**; la segunda, que apareció en *Publitrómetro*, le da 39.4% al excanciller contra 30.5% a la exjefa de Gobierno. La tercera sitúa los porcentajes en 35.2 contra 31.5, respectivamente. Todas las encuestas las puntúan ellos dos. Las otras cuatro *corcholatas* parecen relleno.